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SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

RENCONTRE DU 25 AVRIL 2023 À COMPTER DE 19 H 
AU SALON DU PERSONNEL DE L’ÉCOLE DE LA RIVE 

 

 

PROCÈS-VERBAL 
 
Présences : 
 
Mme Annik Boulet     
Mme Caroline Cartwright    
Mme Emmanuelle Dagenais 
Mme Marie-Eve Demers 
Mme Jessica Gauthier Picard 
Mme Valérie Lallier 

Mme Geneviève Nolet  
Mme Anne Oribelli (substitut) 
M. Luc Sicard (substitut) 
Mme Mélody Sirois Boulé  
Mme Anik Vallée  

 
Absences : 
 
Mme Ariane Duguay 
M. Abdoulaye Diarra 
Mme Myriam Lefebvre 

Mme Jessica Roy  
Mme Véronique Poirier 

 
 
1. Ouverture de l’assemblée 
 

Mme Marie-Eve Demers, présidente, ouvre l’assemblée à 19 h. 
 
2. Questions du public 

 
Aucun public. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Marie-Eve Demers présente l’ordre du jour. 
 
Il est proposé par Mme Jessica Gauthier Picard d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout suivant : 
11.6 Programme Hors-piste 
 
Proposition secondée par Mme Valérie Lallier. 
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Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
4. Lecture et adoption du procès-verbal et suivi (documentation jointe)  

 
Il est proposé par M. Luc Sicard d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 21 mars dernier 
avec les corrections apportées. 
 
Proposition secondée par Mme Jessica Gauthier Picard. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
Suivis :  
Finissants  
Mme Valérie Lallier relance l’idée pour une photo pour les finissants de 6e année. 
Mme Jessica Gauthier Picard précise qu’il n’est pas nécessaire de prendre une deuxième photo, 
mais bien de remplacer la photo traditionnelle par une photo avec la toge et le mortier.  
Mme Marie-Eve Demers, pour avoir déjà vécu une graduation à l’école de la Rive, est très satisfaite 
de l’organisation prévue par les enseignantes pour les finissants. C’est vraiment génial. 
Une photographe est également présente lors du bal pour prendre une photo de finissant pour 
les parents qui le désirent. 
Dossier à suivre. 
 
Les parents relancent également l’idée du chandail souvenir pour les élèves de 6e année. Il est 
trop tard pour cette année, on reporte l’idée pour l’an prochain pour que les élèves aient la 
chance de le porter toute l’année. De plus, Mme Dagenais veut s’assurer que TOUS les élèves aient 
leur chandail, c’est pourquoi il faudra prévoir un budget à cet effet pour que le chandail soit 
gratuit pour tous les élèves. À revoir l’an prochain. 
 
Soirée reconnaissance pour les bénévoles 
Mme Emmanuelle Dagenais, directrice, informe les membres qu’elle a accompagné la bénévole à 
cette belle soirée. Mme Demers était également présente. La bénévole était très touchée, elle a 
fait parvenir un courriel de remerciements. 
 
Projet éducatif 
Mme Dagenais informe les membres que le projet éducatif sera présenté pour adoption lors de la 
prochaine séance du conseil d’établissement. 
 

5. Frais chargés aux parents : barème 2023-2024 
 

Mme Dagenais présente le barème des frais chargés aux parents pour l’année scolaire 2023-2024. 
Pas de changement par rapport à cette année. Mme Dagenais rappelle aux membres que plusieurs 
organismes viennent en aide aux familles qui ont des difficultés financières. 
 
Il est proposé par Mme Marie-Eve Demers d’approuver le barème des frais chargés aux parents 
pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Anik Vallée. 
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Proposition approuvée à l’unanimité. 
 
5.1. Liste des effets scolaires et du matériel didactique 2023-2024 

 
Mme Dagenais présente et résume les changements apportés aux listes. Elle explique que 
l’achat de cahiers d’exercices est plus utile pour l’enseignement virtuel. L’achat d’un cahier 
d’exercices est proposé pour tous les niveaux en anglais. Ce qui remplacera le duo-tang, les 
feuilles mobiles et autres articles demandés pour l’anglais. 
 
Les élèves auront donc des cahiers d’exercices pour les matières principales, soit le français, 
les mathématiques et l’anglais. Les autres matières, il y aura des cahiers-maison 
confectionnés par les enseignants. 
 
Afin d’absorber les augmentations des frais de transport ou autres frais imprévisibles tout 
au long de l’année, les membres conviennent d’approuver les listes présentées en 
autorisant une marge de manœuvre d’environ 5 $. Si l’augmentation est plus élevée, la 
différence sera assumée par le budget école. 
 
Il est proposé par Mme Anik Vallée d’approuver les listes des effets scolaires et du matériel 
didactique pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Marie-Eve Demers. 

 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

6. Grille-horaire 2023-2024 
 
Mme Dagenais informe les membres du statu quo quant à la grille-horaire pour l’année scolaire 
2023-2024. 

 
Il est proposé par Mme Anne Oribelli d’approuver la grille-horaire pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Mélody Sirois Boulé. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 

 
7. Grille-matières 2023-2024 

 
Mme Dagenais informe les membres du statu quo quant à la grille-matières pour l’année scolaire 
2023-2024. 

 
Il est proposé par Mme Valérie Lallier d’approuver la grille-matières pour l’année scolaire 
2023-2024. 
 
Proposition secondée par M. Luc Sicard. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
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8. Conférence aux parents (Annexe 83) 
 

Mme Emmanuelle Dagenais explique cette annexe. Elle peut être utilisée pour de la formation 
offerte aux parents, des trousses offertes lors de l’accueil des nouveaux élèves au préscolaire, etc. 
 
Mme Dagenais informe les membres que, par le passé, nous avons remarqué que le taux de 
participation aux formations offertes aux parents, qu’elles soient virtuelles ou en présentielles, 
est très faible. Ce n’est pas très populaire, même si c’est gratuit, et ce, peu importe la formule 
choisie. C’est très dispendieux pour l’école. Mme Dagenais propose donc d’investir ce montant 
pour des trousses qui seront remises à tous les nouveaux élèves du préscolaire et à leur famille. 
 
Mme Caroline Cartright propose d’offrir une mini-conférence aux parents et/ou élèves lors de la 
journée d’accueil pour les élèves du préscolaire. Il pourrait s’agir d’une lecture d’un livre et l’élève 
quitte avec ce livre à la fin de la présentation. Ainsi, un seul déplacement pour les familles. 
 
Il est convenu d’approuver la remise de trousses pour les élèves du préscolaire et d’assumer les 
frais avec le budget de l’annexe 83. Mme Dagenais s’informera également sur la possibilité d’offrir 
une conférence, une formation ou un atelier lors de la journée d’accueil. 
 

9. Utilisation des locaux 2023-2024 
 
Mme Dagenais informe les membres que l’école doit se doter d’une politique pour l’utilisation des 
locaux. Elle présente donc cette politique et propose de conserver le statu quo. 
 
Il est proposé par Mme Annik Boulet d’approuver la politique d’utilisation des locaux pour l’année 
scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Jessica Gauthier Picard. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

10. Sorties et activités éducatives, culturelles et sportives 
 
Mme Dagenais présente les activités proposées par les enseignants :  
 
3e année : Visite à la Pointe-du-Buisson le 30 mai. Le coût est de 29 $ par élève. Aucuns frais 

chargés aux parents. Frais payés par l’annexe 48. 
 
 Sortie à l’école de Cirque de Châteauguay Gymfly le 13 juin. Le coût chargé aux 

parents est de 25 $ par élève.  
 
4e année : Pique-nique et jeux d’eau au parc Vincent le 13 juin ou le 20 juin. Aucuns frais 

chargés aux parents. 
 
 Sortie au Vieux-Port de Montréal à SOS Labyrinthe le 23 mai. Le coût chargé aux 

parents est de 21 $ par élève.  
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Groupe 509-609 : Soirée à l’école pour que les élèves de ce groupe vivent une activité en 
groupe puisque les élèves de 5e année participent aux activités prévues 
avec les autres groupes de 5e année et les élèves de 6e année participent à 
la classe-verte. Cette soirée aura lieu le 8 juin de 17h à 21h30. Souper pizza, 
jeux à l’extérieur, film sont prévus à l’horaire. Le souper pizza sera offert 
par l’école. 

 
Il est proposé par M. Luc Sicard d’approuver les activités et sorties présentées et détaillées ci-
dessus. 
 
Proposition secondée par Mme Valérie Lallier. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

11. Autres sujets : 
 
11.1. Correspondance de la présidente 

 
Aucune correspondance à traiter. 
 

11.2. Informations de la représentante du comité de parents 
 
Mme Jessica Gauthier Picard informe les membres qu’il n’y a pas eu de rencontre du 
comité de parents depuis notre dernière séance du conseil d’établissement. 

 
11.3. Mot de la directrice 

 
Mme Dagenais informe les membres que l’organisation des activités de fin d’année est en 
cours. Beaucoup d’activités sont prévues, soit entre autres, des olympiades et des jeux 
gonflables. 
 
Deux membres du personnel ont pris leur retraite pendant l’année scolaire 2021-2022, 
soit Mme Guylaine Pitre, enseignante au 1er cycle, et Mme Danielle Leblanc, éducatrice au 
service de garde. Elles seront honorées par le Centre de services scolaire lors de la soirée 
des retraités prévue le 25 mai prochain au Complexe Roméo-V-Patenaude à Candiac. 
 

11.4. Mot du service de garde 
 

11.4.1. Grille de tarification du service de garde 2023-2024  
 

Les documents ne sont pas disponibles à ce jour. Le sujet est reporté à la 
prochaine séance. 

 
11.4.2. Guide aux parents du service de garde 2023-2024  

 
Les documents ne sont pas disponibles à ce jour. Le sujet est reporté à la 
prochaine séance. 
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11.4.3. Budget du service de garde 2023-2024  

 

Mme Annik Boulet présente le budget du service de garde pour l’année scolaire 
2023-2024. Elle informe les membres qu’il y a présentement 160 élèves inscrits 
à ce jour. 

 
Considérant la politique de la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries qui 
encadre l’organisation et la gestion d’un service de garde en milieu scolaire; 
 
Considérant la politique et les règles de répartition des ressources; 
 
Il est proposé par Mme Marie-Eve Demers, membre du conseil d’établissement, 
d’adopter le budget 2023-2024 de fonctionnement au montant de 582 038 $ tel 
que déposé par la direction de l’établissement prévoyant des dépenses égalent 
aux revenus totalisants 582 038 $ et annexé à cette résolution; le tout sous 
réserve de l’approbation du centre de services scolaire tel que prévu à l’article 
276 de la LIP. 
 
Proposition secondée par Mme Mélody Sirois-Boulé. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
Mme Dagenais informe les membres que nous avons travaillé fort, mais nous avons réussi 
à maintenir le coût pour la surveillance du dîner à 2$ par jour pour l’année scolaire 
2023-2024. Ce qui représente un ratio d’environ 1 surveillante pour 23 à 25 élèves. Les 
coûts à l’école de la Rive sont parmi les moins dispendieux du Centre de services scolaire. 
 
Mme Boulet informe les membres que la semaine des services de garde aura lieu du 
15 au 19 mai prochain sous le un monde de découvertes. Plusieurs activités sont prévues 
pour l’occasion, soit entre autres, une kermesse, de la barbe à papa et du popcorn. 
 
Lors de la journée pédagogique du 9 juin prochain, les élèves inscrits au service de garde 
iront au Biodôme. Cette sortie sera sans frais pour les parents puisqu’elle sera payée par 
le budget de l’annexe 48. 

 
11.5. Mot des enseignants 

 
C’est le dernier sprint avant la fin d’année. 
 

11.6. Programme Hors-piste 
 

Mme Marie-Eve Demers informe les membres qu’elle a reçu une demande d’un parent qui 
présente des ateliers pour le programme Hors-piste, programme de prévention des 
troubles anxieux pour les élèves. Toutefois, l’école de la Rive utilise la plateforme 
Moozoom qui est très complète et interactive. Elle offre un volet pour les élèves et les 
parents à utiliser à la maison. 
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La dame est invitée à communiquer avec la direction pour présenter son projet. 
Dossier à suivre. 

 
12. Bilan de la rencontre 
 

Une belle rencontre agréable.  
Les parents ont des belles questions intéressantes. 
 
Les parents soulignent à nouveau la situation chaotique du débarcadère devant le service de 
garde et toutes les problématiques engendrées. 
 
Un parent questionne quant à la situation qui fait présentement les nouvelles au sujet d’une 
enseignante qui a été suspendue. Est-ce qu’il y a un filet de sécurité pour éviter qu’une telle 
situation se produise à notre école? Le personnel rassure les parents à cet effet. Nous avons une 
bonne direction à l’écoute et proactive. 

 
13. Prochaine rencontre 
 

La prochaine rencontre aura lieu le 23 mai 2023, à 19 h, au salon du personnel de l’école de 
la Rive. 
 
Lors de la prochaine rencontre, nous déterminerons les détails pour le souper de fin d’année qui 
aura lieu le 13 juin 2023. 
 

14. Levée de l’assemblée 
 

Il est proposé par Mme Anik Vallée de lever l’assemblée à 20h45. 
 
Proposition secondée par Mme Annik Boulet. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
 
 

Signature de la présidente Signature de la directrice 
 

/gen 
2023 05 19 
Procès-verbal du 2023 04 25.doc 


